

Actualidad Internacional

A cargo de O. B. S.

Los 2 monstruos conversan

De palpitante actualidad es la visita de Mussolini a Hitler. Virgilio Gayda, agente de la estrapa que "gobierna" a Italia, explica por medio del *GIORNALE D. ITALIA*, directamente desde Munich, las 4 condiciones convenidas por los tiranos para ser propuestas a Inglaterra y Francia, con el objeto de propagar internacionalmente sus nefastas ideas.

1) Respeto en el extranjero para la ideología fascista y nacional socialista y fin de las campañas difamatorias contra estos regímenes.

Comentario: La agonía del pulpo fascista es evidente. La economía de los desgraciados pueblos que sufren estos regímenes está resquebrajada, lo que traerá lógicamente la caída de los opresores. Sin embargo estos tratan de sostenerse con malabarismos políticos, exigiendo a las naciones relativamente democráticas libertad de propaganda fascista, lo que equivale a atentar contra el bienestar de esos pueblos.

2) Reconocimiento de paridad en los derechos de Alemania e Italia contra las otras grandes potencias en los campos político, técnico y «sobre todo moral».

Comentario: Piden paridad en un aspecto imposible: en el campo moral. Olvidan los señores de la ópera bufa internacional que toda tiranía por ser «exclusivamente en beneficio de unos pocos, los monopolios en el caso concreto, está absolutamente desprovista de moralidad».

3) Justicia internacional para las naciones menos favorecidas con recursos naturales.

Comentario: Confiesan los capitalistas italo-germanos por boca de Hitler y Mussolini, que están al borde de la bancarrota, y con ellos sus regímenes. El fascismo arraiga principalmente, a pesar de ser extensivo a todos los países del globo, en los países de economía débil (pobres en materias primas) como Italia, o en los de economía depauperada, tal es el caso de Alemania, víctima del capitalismo internacional que consignó su voracidad en el Tratado de Versalles. Al pedir justicia internacional" tratan de disfrazar con el manto del derecho su afán de expansión a costa de las naciones más débiles y de las colonias. En resumen. Piden carta de ciudadanía para el oprobioso imperialismo tan característico en estos gobiernos de fuerza.

4) La unión de las grandes potencias europeas en defensa común contra el comunismo, no sólo en palabras sino en acciones.

Comentario: Se pretende deshacer la alianza franco-rusa. Se quiere actuar prácticamente lanzando una ofensiva de hecho contra el primer pueblo del mundo, política e industrialmente hablando: Rusia. Estos ruidos mansos no tendrán más resultado que precipitar la revolución interna en Italia y en Alemania (por consecuencia en el mundo entero.) Siguen los tragicomédicos de la política, Mussolini y sus imitadores, que el suelo se tambalea bajo sus pies. La contradicción cada día más evidente entre los riquísimos monopolios industriales y el 99 por ciento del pueblo, hambreado y escarnecido, asusta a los duces y fubers, quienes instintivamente se dan la mano en gesto de defensa, aunque luego se enseñan los colmillos al lanzar la mirada sobre Austria.

Los ojos de todos los simpatizantes con el heroico pueblo español deben vigilar estas siniestras conferencias porque de aquí saldrá un acuerdo para acabar con la libertad y las riquezas de España.

En la Liga

La Liga de las Naciones, institución creada para el solez, esparcimiento y recreo de los grandes diplomáticos, olvidando sus funciones de hotel de primera clase, ha tenido un gesto loable, gracias a la presión del servidor del pueblo y comisario de relaciones exteriores en Rusia, Maxim Litvinoff. Se condenó severamente el reiterado bombardeo hecho por la casta militar japonesa, por medio de numerosos aviones, sobre Nan-king, Shanghai, Soehow y Cantón, las principales ciudades abiertas de China. El fascismo japonés que oprime a este pueblo en nombre de los magnates industriales, necesita de los recursos económicos chinos para aliviar su agonía, y con este objeto trata de smedreutar la población civil e indefensa por medio del terror aéreo científicamente organizado. El voto condenatorio fué emitido por la propia Asamblea de la Liga en nombre de más de cincuenta naciones, y se reprueba tan bárbara e inhumana destrucción en los debidos términos.

Más de 25 años de Laboratorio con más de 300.000 exámenes, son la mejor garantía de nuestro

LABORATORIO DE ANALISIS CLINICOS

Lic. Carlos Viquez

AVENIDA — CENTRAL
Frente a las Compañías Eléctricas

Compre y lea el vocero de la clase trabajadora de nuestro país

“TRABAJO”

Los pulpitos convertidos otra vez en tribunas de politiquería

El pueblo debe abrir los ojos y mirar qué es lo que en realidad se oculta debajo de esa campaña.

Por sus frutos los conoceréis. El pueblo sabe que el único pecado porque se nos combate es el de servir con decisión y lealtad inquebrantables los intereses de las masas de trabajadores.

De nuevo vuelve el clero a tomar nuestro Partido como blanco de sus encarnizados ataques; las llamadas cátedras sagradas vuelven a convertirse en tribunas no muy diferentes de las que en la plaza pública ocupan los vociferadores a sueldo. Y es que ahora vuelven a estar en juego los intereses de la política, a los cuales el clero, con todo y su cacareada dedicación a los intereses del alma, no permanece indiferente. Por eso vuelve ahora a aprovechar los sermones domingueros para dedicarlos a la política, haciendo a un lado el Evangelio. Pero a fin de engañar al pueblo, de ocultar sus verdaderos y materialísimos intereses, disfraza la política de campaña o cruzada contra el comunismo. El pueblo debe abrir los ojos y mirar lo que en realidad se oculta debajo de esa campaña. Muchas veces y en muchos pueblos se encontrará con el interés per-

sonalísimo del Cura, que es candidato a diputado, sostenido en tal puesto por el círculo de politiqueros que más explotan a los trabajadores de la localidad: el terrateniente que expropia a los pequeños agricultores afluados en sus vastos territorios; el gran cafetalero que paga salarios de hambre a los peones; el prestamista que despoja al pequeño propietario caído en sus garras. A estos círculos el clero les está haciendo el juego con su propaganda desde los pulpitos y para hacerles tal juego nada más cómodo que disfrazar su propaganda mentirosa de «campaña contra ese monstruo suelto que es el comunismo.»

El pueblo ya conoce nuestro Partido y puede juzgarnos parangonándonos con las acusaciones de que el clero nos hace objeto; cabe aquí la aplicación de la máxima evangélica: por sus frutos los conoceréis. El pueblo sa-

be que el único pecado porque se nos combate es el de servir con decisión y lealtad inquebrantables los intereses de las masas de trabajadores, que todo lo demás son mentiras propaladas a conciencia por quienes viven muy cómodamente sin preocuparse del hambre, ni de la miseria, ni de la enfermedad que sufren los trabajadores costarricenses, y para los cuales toda conquista que venga a favorecer las masas explotadas constituye una amenaza a su cerduno egoísmo. Porque resulta interesante señalar cómo el clero nuestro jamás se ha puesto de lado de los justos intereses del pueblo, sino que siempre ha estado con sus explotadores. El clero nos combate farisáicamente presentándonos como enemigos de la fe religiosa; nosotros lo combatimos de frente no en el terreno religioso, sino en el político que es el que nos interesa, invitándolo a que se

ponga del lado del pueblo, francamente, decididamente, a que luche porque se cumplan las leyes de beneficio social, a que apoye a los trabajadores en su lucha porque les sea pagado el salario que fija la ley; a que se preocupe por suprimir las causas de la miseria y de la mortalidad infantil, etc., etc. Nada de esto ha hecho el clero a través de su larga historia, y nada hará tampoco en lo futuro, porque para hacerlo tendría que combatir la clase social con la cual tiene idénticos intereses y de la cual procede su holgado modo de vivir.

La opinión pública ya está suficientemente despierta en el país y en la nueva cruzada que el clero desata contra el comunismo lo que advierte es solo una vulgar jugada política que por cierto no redundará en prestigio para la iglesia que el clero dice defender.

El Día del Maestro y Luis Anderson

Cuando se escoge a un hombre para presentarlo como modelo a los niños y jóvenes de las escuelas, es preciso que ese hombre sea de aquellos de los cuales se puede escribir la biografía completa.

Según lo ha expresado el Ministro de Educación, Aguilar Machado, haciendo eco del criterio de la ocurrencia de un maestro, no sabemos si ingenioso o feshmemoriado, el Día del Maestro se dedicará este año a exaltar, entre otras cosas, la obra educativa de Luis Anderson. Todos los maestros del país saben que con la firma de Anderson apareció el reglamento Orgánico del Personal Docente, ahora la Ley Orgánica, obra de don Miguel Obregón. Pues bien este hecho sirve de pretexto para que se quiera presentar al

pseudo autor de tal ley como un benefactor de la educación pública digno de los homenajes del personal docente de la nación.

Muy dados a proceder sin crítica somos los ticos: de aquí que sin mucha reflexión el maestro aludido lanzara la iniciativa de homenajear a Anderson: porque si ese maestro reflexiona un poco, como lo habrán hecho los maestros del país, se habría encontrado con que no es que digamos, muy oportuno el proyectado homenaje. Un hombre debe poseer méritos intrínse-

cos para que resulte beneficioso el presentarlo a la consideración de las generaciones nuevas. El hecho de haber firmado una Ley buena, relativamente para los maestros del país, no basta para exaltar a un hombre ante la conciencia de la juventud, si luego quien tal hizo, ha tenido actuaciones que precisamente no son de aquellas que pueden señalarse a los jóvenes como normas deseables de actuación ciudadana. La iniciativa del maestro Vargas peca de irreflexiva; cuando se escogió a un hombre para presen-

tarlo como modelo a los niños y jóvenes de las escuelas es preciso que ese hombre sea de aquellos de los cuales se puede escribir la biografía completa. Además, ya las nuevas generaciones están hartas de adorar ídolos huecos: es preciso que los educadores se den cuenta de que los jóvenes merecen más respeto, y de que no deben tomar a los niños de las escuelas como público para hacer aplaudir figuras. Más respeto, señores educadores para las nuevas generaciones. No hagan de ellas farándula para homenajes mentirosos.

Las atrocidades comunistas delatadas en E.E.U.U.

POR UNA MARQUESA DE SANGRE AZUL

Reproducidas a grandes títulos por «Diario de Costa Rica»

A grandes titulares nos ha ofrecido la prensa de esta semana un cuentito más, sobre las atrocidades comunistas en España, narradas esta vez por una marquesa. La información no puede ser más sensacional ni más verídica, pues la fuente de información de que procede es una marquesa, nada menos. Una marquesa aterrorizada por la revolución española. ¿Qué otra cosa podía hacer la marquesa en cuestión sino acusar al pueblo español de crímenes san-

grientos? Los nobles de todas las podridas noblezas del mundo, no tienen, frente a los pueblos que de ellos se liberan, como de garrapatas, piojos y vampiros, otra reacción más que ésta: la de odiar al pueblo y calumniarlo, que es la natural reacción de su rabia impotente. Y ahora todos estos nobles españoles, en ejercicio de su mentecatez recurren al lugar común de señalar, como causa de lo que ellos llaman crímenes del pueblo, a las ideas comunistas. Na-

die es tan ingenuo como para sostener que en esta hora de nacimiento de una nueva España, no se hayan removido todas las pasiones, las bajas y las altas; nadie que sea realista y que conozca la historia de las grandes transformaciones sociales sostendría que en una hora de tragedia tan honda como la que conmueve al pueblo español, se proceda en todos los casos con miramientos especiales para las marquesas de sangre azul que odian la causa popular; pero hay

una enorme diferencia entre decir así porque, con simpleza de mente no ejercitada en el pensamiento, al pueblo español de crueldad y en no ver en su totalidad las líneas generales sobre las que la acción redentora de ese mismo pueblo está orientando su glorioso renacimiento, doloroso, trágico si se quiere, pero justo a todas luces, justísimo hasta lo superlativo.

Para a la Pág. 6